

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Son ya varias las naciones de Europa que han emprendido una campaña de represión de la pornografía.

Ahora es Checoslovaquia, cuyo Gobierno presentará al Parlamento una ley, que ya ha redactado, prohibiendo las publicaciones obscenas. En el proyecto se trata de toda clase de publicaciones y grabados inmorales, incluyendo las películas, y se prohíbe la venta a toda persona menor de diez y ocho años de cualquier libro que pueda perjudicar a su desarrollo moral o excitar su imaginación.

Medidas así, saneadoras del ambiente social que hoy se respira desgraciadamente, hacen mucha falta y bien se ve cómo se preocupan de esto los gobernantes, entre ellos los nuestros, que se percatan de su responsabilidad si no velan cual deben por la salud moral de los pueblos que rigen.

Lo que falta es que los alcaldes y jefes de policía les secunden en nuestra nación.

El general Summerall, jefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano, ha pronunciado en Washington un interesante discurso.

En él ha recomendado la necesidad de la enseñanza religiosa a soldados y marinos.

Con este motivo ha ensalzado la labor de apostolado que realizan los capellanes católicos en el Ejército de la nación, contribuyendo a la formación del carácter del soldado.

El general Summerall, que es un ferviente católico, ha sido felicítadísimo por su discurso.

De una admirable crónica del señor Polo Benito sobre el problema religioso en China son estos párrafos:

He aquí ya en alianza defensiva dos sentimientos muy arraigados en el alma popular: la xenofobia y la resistencia al cambio de credo religioso pues, aun cuando el confucionismo ha perdido su carácter de oficialidad, dejó posos y sedimentos de supersticiones, que difícil y costosamente se arrancan, al decir los misioneros. El grupo de intelectuales y agitadores políticos que dirige y orienta «La Joven China», se ha encargado después de aprovechar las circunstancias para trocar la posición de defensa en ofensiva nacionalista.

Frente a estos hechos [que estampan las relaciones misioneras, verídicas y documentadas, no parecerá inoportuno la pregunta que se hace el P. Pelerzi, autor de un ensayo titulado «La China de mañana»: «El porvenir de esta gigantesca nación» escribe, ¿se cimentará en las doctrinas de Cristo? ¿Se inspirará en sus enseñanzas la colonización que realizan algunas potencias europeas?

Harto a las claras demuestran las sangrientas jornadas que conmueven hoy el corazón del mundo entero, que importa menos garantizada con barcos y armas la seguridad moral de las ideas.

¡Que gallardo y afecionador el gesto de España proclamando «la labor educativa y benéfica de verdadera trascendencia que realizan los misioneros españoles». Es la gloriosa continuidad de la vieja ruta colonizadora que pesone, a los más elevados y nobles de la fe, los intereses económicos. No tiene España «concesiones» que defender, y, no obstante, se apre-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid don Antonio Ramos Carratalá, concejal de este Ayuntamiento y compañero en la prensa.

NOTAS VARIAS

En el noviciado que tiene en Vich la Congregación de Misioneros del Corazón de María ha hecho su primera profesión religiosa el distinguido joven cartagenero don José Pavón, a quien con tal motivo felicitamos deseándole perseverancia en su vocación.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo de gripe el comerciante de esta plaza don Ginés Gutiérrez Hernández.

—Se halla enfermo el practicante mayor de la Armada retirado don Bartolomé Morales.

—Se encuentra enferma la preciosa niña Florita Gómez Peinado, hija de don José Gómez Jorquera.

LETRAS DE LUTO

A la edad de 88 años, confortado con los auxilios espirituales, falleció ayer en las últimas horas de la tarde don Isidoro Minguez Mayo, coronel de Infantería retirado, persona muy estimada en esta población.

Esta tarde se ha verificado el sepelio del cadáver, seguido de un numeroso y distinguido acompañamiento.

Por renuncia de la familia, no se le han rendido honores militares.

A sus hijos, nuestros queridos amigos don Francisco y don José, tenientes coroneles de Infantería, y demás familia, entre ella el Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

El Concierto de los viernes

Programa del concierto que mañana tarde de 5'45 a 7'45 dará la banda de música de Infantería de Marina en la puerta de Capitanía General:

- 1.º Valencia (pasodoble), López.
- 2.º Elegante (fox trot) Media-Villa
- 3.º Lagarterana (Baile toledano), Guerrero.
- 4.º El Príncipe sin Par (Duetino) Vela y Ubeda.
- 5.º Gigantes y Cabezudos (fantasía), Caballero.
- 6.º El Moderno (pasodoble) Oliver.

sura a enviar un crucero que proteja y ampare la obra misionera de nuestros apostólicos campeones. No, no es todo xenofobia en las horribles cacerías que organiza el odio pagano contra los intrépidos sembradores del religioso ideal. Con sangre se riegan las raíces del árbol sacrosanto, para que una vez más se corrobore y confirme la frase del insigne apologeta que «sangre de mártires es semilla de cristianos», porque hay en el Extremo Oriente planteada una lucha entre dos interpretaciones de una misma idea: civilización materialista o civilización católica. He aquí el dilema: o soldados y comerciantes o misioneros. La coordinación de ambos elementos, utilizada en etapas sucesivas, ha determinado los más grandes éxitos de la Historia.

La Infanta Doña Beatriz

Esta mañana ha llegado al aeródromo de Los Alcázares S. A. R. la Infanta Doña Beatriz, esposa del Infante Don Alfonso, haciéndosele un cariñoso recibimiento.

Se prepara una recepción y varios festejos en su honor.

La representación de "Doña Francisquita"

La representación de la zarzuela «Doña Francisquita» por los dependientes de Comercio, anunciada para hoy, ha sido aplazada para mañana noche a las nueve y media, en el Teatro Circo.

Hace 40 años

Jueves 17 Febrero 1887

La escuadra española de Instrucción al mando del contraalmirante señor Maimó, ha salido el 14 de Spezia con rumbo a Nápoles.

—Próximamente se erigirá una estatua que represente al inolvidable marqués de los Castillejos, general Prim, en los jardines del parque de Barcelona.

—Con motivo de ocuparse el Ayuntamiento de la confección de los presupuestos, pedía «El Eco» la inclusión de una cantidad para la recomposición del adoquinado de esta ciudad para evitar la rápida destrucción del piso de nuestras calles.

—Está en Madrid el señor Krupp, hijo del dueño de la célebre fundición de acero de Essen e inventor del cañón que lleva su nombre, para presentar a S. M. la reina regente un cañón de gala que su padre había ofrecido a S. M. don Alfonso XII (q. s. g. h.).

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

Información de Marina

Se dispone que los Maestros de todas las especialidades, excepto los de marinería deberán ser examinados y aprobados para cabos de mar al desear obtener derecho en su día a ingresar en el Cuerpo de Celadores de puerto.

—Se concede continuación y vuelta al servicio activo a personal de marinería.

—Se desestima instancia de don Gamallél Lizana, organista de la parroquia de este Departamento.

—Se concede enganche al músico de 3.º de Infantería de Marina don Antonio Camacho González y al corneta Juan Moya.

—Se proroga la comisión del servicio que desempeña en Madrid el capataz de pintores de este Arsenal don Juan Moreno Navarro.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual

Pinceladas

En la Prensa francesa encontramos la siguiente noticia que sometemos a la pública consideración:

«Luis Badina, el «camarada» de Marty, a quien los comunistas de París han elegido consejero municipal, después de una campaña de injurias, calumnias y moneruosidades contra sus enemigos políticos, acaba de ser detenido por... «bolsillero».

Ayer, a la una de la madrugada, la señorita Ojette Grinberg pasaba, con sus padres, por el bulevar Magenta, cuando sintió que tiraban con violencia de la cartera que llevaba colgada en el brazo. Tan fuerte fué el tirón, que cayó al suelo la cartera, mientras el individuo que había pretendido robarla huía a toda velocidad.

Pero unos agentes ciclistas que pasaban en aquel momento, enterados de lo que ocurría, persiguieron al ladrón, y no tardaron en cogerlo. Era Badina, el conocido propagandista comunista. Fué reconocido por la señorita Grinberg y sus acompañantes. Ha sido puesto a disposición de la Policía.

¡Par algo opina que la propiedad es un robo!

El médico mayor del Ejército Francés, Mr. Nicolaidi, es el inventor de una careta contra los gases asfixiantes, que presentó durante la guerra al Comité militar interaliado. El aparato fué adoptado por el Ejército italiano.

Mr. Nicolaidi reclama ahora por su invento doce millones y medio al Gobierno francés.

El frente italiano, dice aquel tenía 530 kilómetros; han sido precisos 35.000 aparatos que tuvieron que ser renovados muchas veces. Un total, pues, de 420.000 cateras. A 30 francos aparato para el inventor, la suma excede de doce millones y medio que es un grano de anís.

El lector podrá o no medir el grado de patriotismo de Nicolaidi pero lo que es el aprovechamiento...

Los diferentes impuestos sobre diversiones en los Estados Unidos durante el año 1926, según las estadísticas que acabán de publicarse, se elevaron a 20.900.000 dólares. En el año 1925 los ingresos por dicho concepto produjeron 24.774.000 dólares, o sea unos 150 millones de pesetas.

Si esto es para el Estado calculen ustedes lo que se recaudará para empresarios, actores, etc. etc. etc. y sigan ustedes poniendo etcéteras indefinidamente; pues ya es sabido las socallías que hoy agobian a todo espectáculo público... menos el de contemplar el mar desde la orilla del muelle; o a los futbolistas «amateurs» en la puerta de Santa María.

Hablamos hace días de una nueva emisión de pesetas. Bueno, pues también se va a lanzar a la circulación otra de sellos.

El nuevo modelo de sello de urgencia, según leo, es cuadrado.

Eso no importa, con tal que se venda mucho. Puede ser el sello cuadrado y hacerse con él un negocio redondo.

Dicho modelo será de color verde claro, como la amena y salitfera pradera; sumamente poético. Llevará como emblema un Pegaso.

Lo que hace falta es que al confeccionar los sellos se cuide un poco la cuestión del engomado, porque en la actualidad se dan, digo, se venden

Veinte revoluciones desde la proclamación de la República

Con la última sangrienta revolución que acaba de dominar, felizmente, el Gobierno portugués, empleando para lograrlo los medios adecuados a la violencia ejercida por los sublevados civiles y militares, son VEINTE las que ha sufrido Portugal desde que acabó con la Monarquía e implantó la República, como medio eficaz de llevar la felicidad al pueblo.

¡VEINTE revoluciones desde 1910 es, ciertamente, un balance desconsolador!

Añadamos que, como intermedios sangrientos y feroces de estos períodos de anarquía armada en las calles fueron cayendo, víctimas del puñal o de las balas, hombres como Machado dos Santos, héroe de la revolución que llevó la República al país vecino, y como Sidoni Paes que republicano, intentó dignificar la vida pública en su patria y quiso hacer compatible la República con el orden y la disciplina social.

Y no olvidemos que el propio Alfonso Costa, figura preeminente del republicanismo lusitano cayó herido por la metalla de la bomba que le arrojaron sus mismos correligionarios.

La felicidad otorgada por la más radical demagogia como premio al villano asesinato de un rey y de un príncipe no ha llegado aún.

¡Esperemos!

VIATICADO

Esta tarde le han sido administrados los últimos sacramentos al virtuoso sacerdote don Ginés Daró, Hermano de la Junta del Santo Hospital de Caridad.

Acompañando al Santísimo iban muchos Hermanos de la citada Junta de Gobierno.

A nuestros suscriptores

Como con harta frecuencia hay necesidad de variar los repartidores de este diario y los nuevos no siempre lo distribuyen debidamente, rogamos a nuestros abonados nos comuniquen la primera falta que noten, pues mal podemos corregirla desde nuestra Administración desconociéndola. Con ello nos harán un favor que de antemano agradecemos.

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

muchos ejemplares que por no tener goma suficiente se despegan con facilidad de los sobres.

Esto, en los sobres nuevos de que hablamos, habría de ser doblemente lamentable, porque constituiría un contrasentido.

Vamos, que sería macanudo el caso: que en un sello no pegue llevando un Pegaso!